
分享。來時路 

當系辦打電話邀我用文字與學弟妹們聊聊時，直覺應該要拒絕，因為文筆羞澀，擔心無

法對學弟妹們有所幫助，但我也想對技職所與學弟妹們略盡棉薄心意，所以就來聊聊吧。 

起心動念 

我是技職所在職專班第一屆的學生。當初報考研究所的動機很單純也很務實，只是想讓

自己在面對各種事情時能以更有邏輯的方式去思考與判斷，進而對工作更有幫助；當然也希

望趁自己還算年輕、腦袋還可以使喚的時候做些有意義的事。 

整備心情O勇敢出發 

讀書，是勞心的；研究，是孤獨的。一邊工作，一邊讀書，一邊帶小孩，所要面對的挑

戰更大。在分析各種主客觀因素，做好一切準備後，決定重拾書本加入學生的行列，再出

發。 

就讀研究所兩年期間，因為要上課、要考試、要交報告......，心情很緊繃，有時會覺得好

像過不去了，這時「恩師們」的鼓勵與支持往往是撐下去的動力。班上共有 12 位同學，來

自不同領域與背景，透過彼此的互動、交流學習，在遇到困難、卡關時，互相協助、打氣通

關。每個的同學對我來說都是瑰寶。 

論文，是每位研究生必須獨自面對的痛苦的事。從確定題目、蒐集資料、著手進行到定

稿，期間經過無數次與指導老師 meeting 再 meeting，一修再修 n次修，隨著口試時間逼

近，痛苦指數直線飆升，但是，就像賽跑一樣，眼看著終點線就在前面，那一口氣---一定

要咬著牙衝過去---達陣，然後盡情享受奪標的喜悅。 

莫忘初衷 

「技職所」的課程舉凡人力資源管理、教學(行政)，以及訓練規劃……等都有涵蓋，這些

領域的知識可以延伸到未來想從事相關職業工作上，對學弟妹們來說應該有所助益的。而語

言，尤其是英文，如果有機會，需要把它學好，在職場上絕對派得上用場。 

研究所，除了培養專業知識外，最重要的是在無形中訓練一個人對事情的看法、思考脈

絡爬梳的分析與具體論述的能力。過程中可能路途顛簸，甚至讓你想要放棄，但如果我們調

整一下心態(情)，學習欣賞沿途風景，時間與歷練都會是將來成長的養分。 

讓我們一起『堅持』走在對的路上。共勉。 
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